

Mailkampagne Begabungsförderung Tipp 6:

Schach

Schach ist eines der ältesten Brettspiele der Welt und das wohl am weitesten verbreitete.

Und noch immer übt das Schachspiel auf Kinder und Jugendliche eine enorme Anziehungskraft aus. Sie sind fasziniert von den Formen und Bewegungsmöglichkeiten der Figuren. In diesem Spiel bestimmt das eigene Können den Spielverlauf. Die Faktoren Glück und Pech, wie bei vielen andern Spielen, haben hier keine Bedeutung mehr.



Beim Schach sind Fähigkeiten wie Logisches Denken, Ordnungsbewusstsein, Fantasie, Kreativität, Erinnerungs- und Konzentrationsvermögen, ... gefragt.

Schach bietet eine enorme inhaltliche Vielseitigkeit, die sowohl zur Förderung besonders starker, als auch schwacher Schülerinnen und Schüler genutzt werden kann.

Schach lernen und üben eignet sich sowohl für die Förderung eines einzelnen Schülers, als auch als Partner- oder Gruppenarbeit, sowie als Klassen- oder sogar Schulhausprojekt (z.B. Schulhaus-Schachturnier).

Auch im Bereich von altersdurchmischtem Lernen bietet Schach viele interessante Möglichkeiten.

Die Auswahl an Schachlernprogrammen ist gross. Zwei Schachlernprogramme, die wir seit einiger Zeit in der Schule einsetzen und die sich in dieser Zeit besonders bewährt haben, möchten wir in dieser Mailkampagne vorstellen:

- **Die Schachschule** von Peter Thomas - das offizielle Lehrmittel des Schweizerischen Schachbundes
- **Schach lernen mit der Stappenmethode** von Cor van Wijgerden- ein sechs Stufen-Lernprogramm, das für den Schachunterricht an niederländischen Schulen entwickelt wurde und heute vor allem auch in Deutschland sehr verbreitet ist.



Zur Erinnerung :

Der Känguruwettbewerb 2011 findet am **Do 17. März** statt (nicht 3. März)
Die [Online-Anmeldung](#) ist freigeschaltet. Anmeldeschluss ist am **15. Feb..**

www.mathe-kaenguru.ch/cms/page/de/ablauf.htm